

AGIPHARM

Association des Groupes Internationaux
pour la Pharmacie de Recherche

COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 12 janvier 2023

L'AGIPHARM souhaite que 2023 ouvre pleinement la France à l'innovation en santé

Tourner la page du PLFSS et répondre à l'enjeu décisif du financement de l'innovation thérapeutique en France

Après une fin d'année marquée par des discussions difficiles sur le PLFSS 2023, l'AGIPHARM forme le vœu d'un dialogue de qualité entre tous les acteurs, publics et privés, qui permette d'aborder les enjeux de l'accès aux traitements de façon constructive et d'imaginer ensemble des solutions à la hauteur des besoins.

Le rapport annoncé sur la régulation du secteur pharmaceutique est une première échéance importante de cette nouvelle année et suscite beaucoup d'attentes, notamment en matière d'innovation. Il est rassurant de voir que le constat d'un système régulateur à bout de souffle est partagé par le Gouvernement. Pour Corinne Blachier-Poisson, Présidente de l'AGIPHARM, « *il est impératif de mener rapidement cette réflexion en profondeur et en concertation avec les parties prenantes afin de répondre de manière optimale aux défis de santé publique, aux besoins de financement ainsi qu'aux ambitions du Plan Innovation Santé 2030. Il y a urgence à repenser le financement de l'innovation thérapeutique en France.* » Les laboratoires d'innovation sont encore plus concernés par cette régulation qui s'emballe et qui laisse finalement peu de marge de manœuvre pour la recherche et le développement de nouvelles molécules.

C'est également en 2023 que l'Agence de l'Innovation en santé prendra toute sa place dans le paysage. Il s'agit d'une occasion unique d'apporter à notre système toutes les améliorations nécessaires à un meilleur développement de l'innovation, au travers d'une démarche globale impliquant tous les acteurs.

Pour une approche renouvelée de la politique du médicament

Si la France veut répondre à son ambition de devenir un leader de la santé, c'est en misant sur l'innovation qu'elle y parviendra. La mission interministérielle devra éviter l'écueil d'une nouvelle répartition des économies et concentrer ses travaux sur la question de fond, à savoir le financement, pour penser la santé comme un investissement et non comme un coût.

Gardons à l'esprit les leçons de la crise sanitaire et la nécessité d'investir dans la santé pour atteindre les objectifs d'une politique du médicament soutenable : couverture pérenne des besoins des malades, capacité à accueillir l'innovation thérapeutique, agilité sanitaire garantissant l'approvisionnement en médicaments essentiels, régulation équilibrée pour assurer la viabilité de notre système de santé. L'AGIPHARM est prête à contribuer à ces réflexions majeures pour l'avenir de notre politique de santé.

À propos de l'AGIPHARM

L'Association des Groupes Internationaux pour la Pharmacie de Recherche (AGIPHARM) représente les 15 laboratoires pharmaceutiques d'innovation d'origine américaine implantés en France : AbbVie, Amgen, Biogen, Blueprint Medicines, Bristol-Myers Squibb, CSL Behring, Gilead, Incyte Biosciences, Janssen, Lilly, MSD, Organon, Pfizer, Seagen et Vertex Pharmaceuticals. L'association est membre du LEEM et mène un travail de réflexion et de proposition auprès des acteurs du système de santé en s'appuyant sur les spécificités liées à l'identité américaine et à l'expertise de ses membres. Elle s'attache à valoriser l'innovation, à favoriser l'accès des patients aux innovations thérapeutiques dans les meilleurs délais et à défendre l'attractivité du territoire français pour les entreprises innovantes – www.agipharm.fr

Contact médias

Guillaume Bouchara, Secrétaire général exécutif de l'AGIPHARM
guillaume.bouchara@nextep-health.com - Tél. 01 53 38 44 50